

神郷 公民館だより

神郷公民館

46-1181

koukou@city.

niihama.ehime.jp

神郷校区の人口

人口	9,778人
(男)	4,732人
(女)	5,046人
世帯数	4,587世帯

令和3年9月末現在

公民館セミナー

七草がゆのおせそい



「残そう！見直そう！子どもたちに 古い伝統や文化を」

今年は新型コロナウイルス感染症防止も鑑みて2部制にして事前に申し込んで頂いた方のみと致します。

日時 令和4年1月11日(火) 1部11時 2部11時30分

場所 神郷公民館 学習室及び図書室

参加費 無料

定員 1部・2部とも30名 定員になり次第締め切ります

申込先 神郷公民館 (TEL 46 1181)

新春マジックショーのおせそい

日時 令和4年1月28日(金) 13時30分〜15時

場所 神郷公民館 大会議室

参加費 無料

定員 50名 事前申し込み頂いた方のみと致します。

申込先 神郷公民館 (TEL 46 1181)

講師 黒川 遼氏(新居浜市在住 若手プロマジシャン)

今年度の敬老会に出演していただく予定でしたが、残念ながら敬老会が中止になったので「見たかった」という声にお応えしてマジックショーのみ開催いたします。

中国伝統芸能「変面」：目にも止まらぬ早業で幾通りの面の表情を披露するものです。瞬時の変化が次々と押し寄せる瞬き厳禁のステージパフォーマンスです。

ステージマジック：ハトや炎を使った本格的なマジックから、オリジナルマジックまで大きく見やすいショーをお楽しみください。



「冬の贈り物」IN KOUZATO

「コロナ退散を願い、一足早いクリスマスプレゼントになれば・・・と花火大会を開催いたします。」

日時 令和3年12月11日(雨天時12月18日)

場所 神郷小学校 グラウンド

日程 17時 キャンドルグラス点火

18時〜 神郷小学校金管バンド演奏

18時50分〜 打ち上げ花火

小学校・公民館には駐車できません。

ソーシャルディスタンスを守ってご覧下さい。



神郷校区地域学校協働本部事業報告

芋ほり 2年生



10月27日 落神の小野二郎さんの畑をお借りして地域の人が育てて下さったサツマイモの芋ほりをしました。



総合防災訓練 4年生

10月28日 搬送・避難所運営・水中ポンプ等6ブースに分かれて総合防災訓練をしました。



昔のあそび 1年生



おかげ様で子ども達はいろいろな体験ができました。お手伝いいただいた地域の皆様ありがとうございました。

神郷俳句教室

淑気満つ一番樟の息吹受け

内田 八重子

稜線の走りて紅葉下り来る

加藤 ミドリ

青天や日向の温もり布団干す

加地 清子

文机の灯りも消して十三夜

永易 千鶴子

話せる人一人になりし秋思かな

三好 寿恵子

末枯や水音山音ひびき合ふ

村上 生子

酷暑過ぎ窓辺の読書再会す

安藤 由子

河川敷人それぞれの冬日和

市川 由紀子

一泊を乞ひし山寺 梟鳴く

阪上 史琅

おめでとうございます

永年勤続公民館運営審議会委員

橋本 憬範さん(上郷)

令和3年10月21日松山市市民会館大ホールで

開催された愛媛県公民館研究大会に於いて、橋本憬範さんに、永年勤続公民館運営審議会委員として愛媛県公民館連合会会長より感謝状が贈呈されました。橋本さんは、長年保護司として犯罪や非行に陥った人の厚生に努められ、現在は土地改良区理事長をされています。これから益々のご活躍をお祈りいたします。



探訪シリーズ

別子銅山、数々の産業遺跡が残る旧別子

旧別子 エリアマップ



- 1 小足谷上り口
- 2 小足谷銅山事務所
- 3 小足谷神社
- 4 小足谷小学校
- 5 小足谷小学校
- 6 小足谷小学校
- 7 ダイヤモンド水
- 8 高瀬川
- 9 第一通洞
- 10 東延
- 11 大正神社
- 12 南町
- 13 大正の湯
- 14 大正の湯
- 15 大正の湯
- 16 大正の湯
- 17 銅山

旧別子（きゅうべっし）は、銅山峰嶺南にあり、江戸時代から明治時代にかけて 200 年余りにわたって繁栄した別子銅山中心地の跡です。

明治 32 年（1899）8 月 28 日、台風による暴風雨がこの別子山地域を直撃し、集中豪雨により、各所に山津波が発生、別子銅山は死傷者 538 人、家屋倒壊 122 戸という歴史に残る大被害を受け、別子山中の諸施設に壊滅的な打撃がありました。

この事件について、田の上の岩崎清助さんが、昭和 37 年の市制 25 周年記念の市政だよりに思い出を寄稿している中に「別子が洪水で流れたとき、関係のある人も死んだが、村からおおぜい救助に出向きました。立川まではどうにか行けたが、それから上へは通れず山をかきわけながら登ったものです。」と当時の災害のことを書いています。

そこで、はるか南の山中の出来事を、岩崎清助がどうして知ったのか？あくまで推測によるものですが、わが国でラジオ放送が始まったのは大正 14 年（1925）で、新聞は愛媛新聞が県の御用新聞として創刊したのが明治 9 年（1876）、電話は明治 41 年（1908）に松山で四国最初の公衆電話が架設されています。そのようなことからラジオも新聞も電話も一般家庭にはまだまだの時代でありました。そこで清助さんが事件を知ったと考えられるのは、当時若い頃の清助さんは、新居浜の本町にあった本家の呉服屋に泊りがけで手伝いに行っていたので、その近くに銅山の口屋（浜宿）があったことから、人の噂話しから事件のことを知ったものと思われます。別子銅山と口屋の間は、毎日々々おおぜいの人々が往来しておりました。

口屋は、江戸時代から明治にかけて、別子銅山から運んできた粗銅を船で大阪に運ぶ瀬戸内海側の物流中継地で、また銅山で働く人々のための資材や食料物資の中継地点の役割をはたしていました。口屋のある新居浜浦は、まだ漁村でありましたが、名実ともにこの地区の中心地として賑わい栄えていた所です。

別子銅山の中心は、明治 32 年までは嶺南の旧別子山中にあり、別子銅山就業者 2300 人を数え、その家族を加えると、当時旧別子山中の人口は、愛媛県内では県都松山に次ぎ 1 万 2400 人が生活していました。銅山には役場、小学校、郵便局、劇場、醸造所などが整って一大集落を形勢していました。しかし、この別子大水害を契機として、採鉱の中心は東延、東平を経て、大正年代に端出場に移り、現在、別子銅山は無人の廃墟です。

近年、旧別子には緑が豊かに回復した森の中に、数々の産業遺跡の石垣や建物の跡が静かに眠っており、ハイキングや登山に訪れる人は往時の姿を忍ぶことができるでしょう。

神郷校区各種団体紹介⑥

交通安全協会 神郷支部

日頃より交通安全に留意頂きありがとうございます。本支部は、交通死亡事故【0】を目標に次のような活動しております。



1. 毎月 10 日の高齢者安全の日立哨活動
2. 毎月 20 日の安全の日の立哨活動
3. 春の全国交通安全運動（4/6～15 日）の立哨及び広報活動
4. 秋の交通安全運動（9/21～30 日）の立哨及び広報活動
5. 年末交通安全県民運動（12/21～31 日）の立哨及び広報活動
6. 校区行事時の横断歩道の立哨活動
7. 小学校、中学校運動会の立哨活動
8. その他要望があれば参加協力してまいります。

交通茶屋の様子



活動を通じて 1 件でも交通事故が少なくなればと願っております。どうか皆様も交通事故に十分注意して毎日を過ごしていただければ幸いです。

お知らせ

今年も年末交通安全県民運動が、12 月 21 日～31 日の間実施されます。交通事故なく新しい年を元気で迎えましょう！

懐かしの映画観賞会のお誘い ⑤

日時 令和 3 年 12 月 14 日（火）13:30～

場所 神郷公民館 大会議室

「のびゆく新居浜 87」

新居浜市が昭和 62 年に「市制施行 50 周年記念事業」として NHK に委託制作したもので、新居浜の四季の風景や年中行事など懐かしい映像です。

「大映の忠臣蔵」下巻



12 月(師走)の行事予定



1 日（水）	19:00～	環境美化部定例会	神郷公民館
2 日（木）	19:00～	安全安心部定例会	〃
5 日（日）	8:00～	校区防災訓練	わくわく公園
6 日（月）	19:00～	社協理事会	神郷公民館
7 日（火）	19:00～	健全育成部定例会	〃
	19:00～	老人クラブ定例会	〃
11 日（土）	18:00～	冬の贈り物	神郷小学校
		（雨天時は 18 日に延期）	
14 日（火）	13:30～	懐かしの映画鑑賞	神郷公民館
	14:00～	しめ縄教室	神郷小学校
	19:00～	民児協定例会	神郷公民館
17 日（金）	13:30～	読み聞かせ定例会	〃
19 日（日）	9:00	ドッチビー	神郷小学校
		交通茶屋 マルヨシセンター前	
20 日（月）	19:30～	少年補導定例会	神郷公民館
22 日（水）	10:00～	子ども教室	〃
23 日（木）	14:30～	スマホ教室	〃
24 日（金）	19:30～	連合自治会長会	〃
		小中学校終業式	
28 日（月）		仕事納め	神郷公民館